

## ***Rechenschaftsbericht des Vorstands für das Geschäftsjahr 2017***

Gemäß § 8 unserer Satzung ist der Vorstand verpflichtet, mindestens einmal im Jahr eine Mitgliederversammlung einzuberufen. Dem ist er auch in diesem Jahr termin-, frist- und formgerecht nachgekommen.

Der Mitgliederstand des Vereins betrug zum Jahresende **16** (unverändert seit 2016).

Gemäß § 2, Absatz 1) unserer Satzung ist der Zweck unseres Vereins "die Unterstützung der Jugendhilfe, der Bildung, der Kultur und des Sports der Kinder und Jugendlichen in dem Gebiet der Gemeinde Ritschenhausen".

Er wurde im wesentlichen erfüllt durch:

- Erweiterung des Spielplatzes (Tischtennisplatte, Außenschachanlage)
- Ausrichtung von Veranstaltungen mit vielfältigem kulturellem Angebot für Kinder und Jugendliche (Maifest mit Dolmarrundfahrt, Beiträge zur 1111Jahr-Feier, Herbstfest zu Halloween, Weihnachtsmarkt)
- Angebot eines Fahr- und Sicherheitstrainings (Inlineskates) für Kinder
- Ferienbetreuung mit Umweltbildung (Forscherwoche)
- Sonntagskaffee für Vereinsmitglieder, Einwohner des Ortes und Gäste
- Pflege unserer Webseite mit aktuellen Informationen zu Terminen, Vereinsarbeit und der Geschichte des Friedensrasens

Für das kommende Jahr hat der Vorstand folgende Schwerpunkte gesetzt:

- Erweiterung und Ergänzung des Spielplatzes (Klangelement)
- Weitere Sanierung der Infrastruktur (Sitzgelegenheiten – in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Ritschenhausen), landschaftsgärtnerische Maßnahmen
- Veranstaltungen auf dem Friedensrasen (z.B. Dolmarrundfahrt)
- Weiterführung des Inlinerurses
- Planung und Durchführung einer Ferienbetreuung für Kinder

Im kommenden Jahr wollen wir unser Augenmerk auch verstärkt auf die Erweiterung unseres Mitgliederkreises wenden, um den Verein weiter im Ort zu etablieren und bei neu zugezogenen Ritschenhäusern bekannt zu machen.

Zur finanziellen Situation wird auf den Bericht der Schatzmeisterin verwiesen.

Auch im fünften Jahr seines Bestehens freuen wir uns über die positive Entwicklung unseres Vereins. Der Spielplatz, die Hütte und die gesamte Anlage werden durch einheimische und auswärtige Gäste rege genutzt. Unser traditioneller Sonntagskaffee ist

mittlerweile weit bekannt. Hierbei erfuhren wir auch Unterstützung durch den Kirchenchor Ritschenhausen, diese gute Zusammenarbeit wollen wir in diesem Jahr fortsetzen. Ein besonderer Höhepunkt des vergangenen Jahres war die 1111Jahr-Feier im September. Unser Verein wurde auch wieder mehrfach in der Presse erwähnt, nicht zuletzt dank der guten Pressearbeit unserer Schatzmeisterin.

Viele Mitglieder der Gemeinde unterstützten uns durch ehrenamtliche Hilfe, finanzielle Spenden oder Sachspenden und ermöglichten uns damit, die satzungsgemäßen Aufgaben zu erfüllen. An dieser Stelle herzlichen Dank dafür. Die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen und Einrichtungen der Gemeinde gestaltete sich ebenfalls sehr erfolgreich. Zu nennen sind hier die Feuerwehr Ritschenhausen, der Sportverein Ritschenhausen, die Kirchgemeinde und der Kirchenchor Ritschenhausen sowie die Waldgenossenschaft Gaulshausen.

Der Vorstand dankt allen Vereinsmitgliedern für ihre engagierte Arbeit. Wünschen wir gemeinsam unserem Verein eine gute Zukunft.

Der Vorstand

Thomas Mellenthin  
Christiane Hölzer  
Kati Mederacke